

heug; auch die Tummpfütze selbst ist direkt vom Ministerium, und soviel ich weiß, wird bei ihm wie bei Preuß, der ja in derselben Lage ist, wenn Sie durch diese Tummpfütze nicht belästigt. Ihre Rücktritt würde also unsern Freunden nur einfacher bewirken, als dass ein anderer Berliner Mitarbeiter in diese Stellung eintreten könnte.

Ihrantwortete nach Ihrer Frage vom 6. X. wegen meines Sohnes und Freundes Hainz. Ich kann Ihnen nur in jeder Höflichkeit das Liede über ihn sagen und würde nicht aufdringlich fragen, was er wieder in einer ihm angemessenen Stellung hätte. Er ist ebenso fleißig wie gescheit, gewandt, pfiffig, durst und durst und persönlich liebenswürdig. Seine Amtsvorstellung war ausreichend; als Redakteur des altpreußischen Teiles des Beitrags für die Gesch. des Oberlausitz hat er sich vorzüglich bewährt; in die Provinzialzeitung des Elsass und des Saarbeckens wurde er ausgedehnt eingearbeitet; im Kriege außerdem als 2. Vorsitzender des Männervereins vom roten Kreuz (der 1. von Ritzau) war dekorativ; den Staatschreiber (sic!) sich in aufopfernder Tätigkeit, die mir Sie mit deuten können, in Thematik besonders schwierig war; mit den größten Verdiensten verworben. An der Universität war er zuletzt Honorarprofessor und ich habe ihm mit vollem Vertrauen den Vater.

Will in den historischen Hilfswissenschaften ganz überlappen können. Wenn Sie ihm in den preußischen Archivdienst übernehmen werden Sie nicht bloß ihm einen Platz erweisen, sondern selbst Ihre Freunde an ihm halten.

Vorhergesagt und so kann das jetzt nicht mehr.

H. Brundam